
今天多云，下半夜转阴有短时小雨 温度:?低7? ?高15℃ 偏东风4-5级
明天阴有时有小雨转阴有中雨 温度:?低12℃ ?高16℃ 东南风转偏北风4-5级

8年持续奋斗，近 1亿贫困人口实现脱贫

■本报记者 周渊

■本报首席记者 王彦
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全国脱贫攻坚总结表彰大会
将于明日上午在京隆重举行
习近平将向全国脱贫攻坚楷模荣誉称号获得者颁奖并发表重要讲话

新华社北京 2 月 23 日电 全国脱贫攻坚总结表彰大会将于 2 月 25 日上午在北京

人民大会堂隆重举行。 中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平将向全国脱贫

攻坚楷模荣誉称号获得者颁奖并发表重要讲话。

大会还将对全国脱贫攻坚先进个人、先进集体进行表彰。

中央广播电视总台、新华网将对大会进行现场直播，人民网、央视网、中国网等中央重

点新闻网站和人民日报客户端、新华社客户端、央视新闻客户端等新媒体平台同步转播。

历史性的跨越 新奋斗的起点
———习近平总书记关于打赢脱贫攻坚战重要论述综述
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本报讯 市委书记李强昨

天上午在参加市公安局党委班

子民主生活会时强调， 要坚持

以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导， 旗帜鲜明讲

政治， 始终抓紧抓牢政治建设

这个根本性建设， 全面压实管

党治党责任， 锻造一支纪律严

明的公安铁军，更好服务大局、

履职尽责， 不断提高公安工作

水平和实效。

副市长、 市公安局党委书

记、 局长舒庆代表市公安局党

委班子作了认真深刻的对照检

查。 各位班子成员逐一进行个

人对照检查， 并开展了严肃的

批评和自我批评。

李强指出， 这次民主生活

会贯彻中央精神和市委要求，

达到了预期效果。过去一年，全

市公安机关勇挑重担、 克难奋

进，高质量完成各项任务，有力

保障了全市社会大局稳定和城

市安全有序运行， 为夺取疫情

防控和实现经济社会发展目标

双胜利作出了贡献。

李强指出， 公安机关的职

责事关政治安全、社会安定、人

民安宁。做好公安工作，必须坚

持政治性是第一属性、 讲政治

是第一要求， 抓好政治建设这

个根本性建设，坚定政治方向、

站稳政治立场、养成政治自觉。

要坚持党对公安工作的绝对领

导，增强“四个意识”、坚定“四

个自信”、 坚决做到 “两个维

护”，打牢高举旗帜、听党指挥、

忠诚使命的思想根基， 永葆绝

对忠诚、绝对纯洁、绝对可靠的

政治本色。要提高政治判断力、

政治领悟力、政治执行力，善于

从政治上看问题， 对 “国之大

者”心中有数，强化政治担当和

责任意识， 不折不扣抓好中央

精神的贯彻落实， 全面履行好

公安机关的职责使命。

李强指出， 要把管党治党

作为重大政治任务， 结合开展

党史学习教育，优化完善“四责

协同”机制，把全面从严治党各

项要求落到实处。 着力加强班

子建设， 从龚道安案件中吸取

教训、引以为戒、举一反三、警

钟长鸣，

茛 下转第七版

全力打好关键核心技术攻坚战
市科技系统党政负责干部会议举行 于绍良出席
本报讯 上海市科技系统党政负责干部会议昨天举行。 市

委副书记于绍良在会上强调， 要深入学习贯彻习近平总书记关

于科技创新的重要论述， 茛 下转第七版

为“十四五”开好局起好步谋策建言
董云虎等走访民主党派市委、市工商联及有关团体

本报讯 （记者周渊） 市政协、 市委统战部昨天走访民主

党派市委、 市工商联及有关团体。 市政协主席董云虎参加走访

活动。 茛 下转第七版

充分展示履职尽责为民代言良好风采
在沪全国人大代表会前活动举行 龚正蒋卓庆出席

本报讯 （见习记者王宛艺 通讯

员钟国梁） 十三届全国人大四次会议

召开在即， 在沪全国人大代表会前活

动昨天在上海举行。 市委副书记、 市

长龚正重点就统筹推进疫情防控和经

济社会发展工作， 以及代表们关心的

服务构建新发展格局、 全力深化改革

开放、 保障和改善民生等方面情况进

行了通报。 市人大常委会主任蒋卓庆

出席并讲话。

会上， 市高级人民法院院长刘晓

云， 市人民检察院检察长张本才分别

介绍了最高人民法院专项工作有关情

况和最高人民检察院专项工作有关情

况。 市人大常委会代表工委和办公厅

负责同志分别通报了代表提出议案建

议的有关情况和代表赴京参会的有关

准备工作等。

蒋卓庆指出， 各位代表要充分认

识这次大会的特殊意义和特殊要求，

以高度的政治责任感和使命感参加大

会， 切实履行代表的神圣职责， 认真

审议大会各项报告和法律草案， 精心

酝酿提出高质量的议案和建议， 遵守

大会疫情防控的各项措施和要求， 充

分展示上海代表团履职尽责、 为民代

言的良好风采， 茛 下转第七版
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推动治理手段治理模式治理理念创新
赴浦东调研“一业一证”改革试点和“两张网”建设推进情况要求提供样板树立标杆

李强：率先构建经济治理、社会治理、城市治理统筹推进有机衔接的治理体系

本报讯 市委书记李强昨天下午在浦东

新区调研 “一业一证” 改革试点和政务服务

“一网通办”、城市运行“一网统管”建设推进

情况时指出， 要深入贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话和在浦东开发开放 30 周

年庆祝大会上重要讲话精神，着眼“高效服务

一个产业发展”和“高效办成一件事”“高效处

置一件事”，加强改革系统集成，发挥改革整

体效应，率先构建经济治理、社会治理、城市

治理统筹推进和有机衔接的治理体系， 为推

动高质量发展、创造高品质生活、实现高效能

治理提供样板、树立标杆。

2019 年， 浦东新区落实优化营商环境、

做实“一网通办”的部署要求，率先探索市场

准入“一业一证”改革。 2020 年，国务院印发

《关于上海市浦东新区开展“一业一证”改革

试点大幅降低行业准入成本总体方案的批

复》，将浦东的自主创新上升为国家级改革试

点，明确首批 31 个试点行业，将市场主体进

入特定行业经营涉及的多张许可证整合为一

张行业综合许可证， 实现 “一证准营”。 李

强来到浦东新区企业服务中心 ， 详细听取

“一业一证” 改革试点进展以及下一步工作

设想。 李强指出， 要充分发挥改革开放试验

田作用， 以 “一业一证” 为引领， 持续深化

“放管服” 改革， 在市场准入多头审批发证、

市场主体高度关注的行业领域， 聚焦重点产

业研发、 生产、 流动和服务全产业链， 强化

改革系统集成和协同配套， 进一步完善制度

供给， 努力实现审批更精简、 监管更有效、

服务更优质。
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■要充分发挥改革开放试验田作用，以“一业一证”为引领，持续
深化“放管服”改革，努力实现审批更精简、监管更有效、服务更优质

■要在企业专属网页建设上下更大功夫，加强精准对接、精准推送、
精准服务，加快建立适应数字化转型要求的企业全周期服务体系

■要认真践行“人民城市人民建，人民城市为人民”重要理念，充
分依托“两张网”建设，在社区加快开发更多顺应居民需要的应用场景，
加强技术赋能，把家门口的服务做实做细做得更具温度

■ 党的十八大以来，习近平总书记站
在全面建成小康社会、实现中华民族伟大
复兴中国梦的战略高度，把脱贫攻坚摆在
治国理政突出位置，提出一系列新思想新

观点，作出一系列新决策新部署，推动中
国减贫事业取得巨大成就，对世界减贫进
程作出了重大贡献

荩 人民日报署名文章刊第五、六版

守护中华文明的生生长流，
《典籍里的中国》是如何爆红出圈的

让典籍获得存于书斋和学术研究视野之外的独到观照，仅一期
已获得微博阅读量超3.2亿、抖音播放量超1.1亿

“华夏为何一体？ ”“自古就是一体。 ”

“2000多年后，你们还读《书》吗？”“读。”

穿越千年的时空对话，看得观众流泪、

网友自发探讨，看得年轻人化身“自来水”

为其推广、 中学语文老师在开学第一课推

荐。牛年新春，中央广播电视总台推出大型

文化节目《典籍里的中国》，才更新了一期，

影响力已足够可观。微博上，相关话题阅读

量超 3.2 亿次；在抖音平台，正片剪辑的播

放量已超 1.1 亿次。

常被形容为“佶屈聱牙、晦涩难懂”的

古籍凭什么在年轻的互联网上掀起巨大声

浪，又凭什么在线下渐成学习风尚？在学者

看来， 节目在内容上既实现了围绕典籍的

多时空讲述，让观众感受弦歌不辍的传承；

也有属于当代的价值表达， 让人更确信中

华民族深入血脉的文化基因。在传播上，节

目有“化零为整”的过程，即通过多场景、多

舞台同述一部典籍， 让数千年来的中华文

明惊艳了舞台；也为二次传播提供“化整为

零”的多个切口，让中华优秀传统文化在当

下得到更广泛人群各有机杼的心口相传，

真正实现“创造性转化，创新性发展”。

茛 下转第三版

■提供认识中华文明
博大精深的平台，也照应
典籍中的当代价值

■典籍不仅活在了电
视荧屏，也传递在不设边
的互联网上
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上海是党的诞生地， 也诞生了全国

首个设立在街道的基层立法联系点———

2015 年，全国人大常委会法工委在湖北

襄阳市、 江西景德镇市和甘肃定西临洮

县人大常委会以及上海长宁区虹桥街道

设立首批 4 个基层立法联系点。一年后，

上海市人大常委会又在虹桥街道古北市

民中心设立基层立法联系点。

近年来， 基层立法联系点由试运行

转为制度化，成为接地气、察民情、聚民

智的“直通车”，承载着“全过程民主”这

一重要理念在上海的生动实践。 2019 年

11 月 2 日，习近平总书记来到虹桥街道

古北市民中心考察， 充分肯定虹桥街道

基层立法联系点的成功经验和推进全过

程民主的示范意义。

“为中国人民谋幸福、 为中华民族

谋复兴 ， 是中国共产党人的初心和使

命。” 为践行这一初心和使命， 必须坚

持 “以人民为中心 ”， 使之内化于心 、

外化于行， 自觉指导我国全面依法治国

具体实践， 在立法、 执法、 司法、 守法

等各个环节保障人民权利、 实现人民幸

福美好生活———这恰是基层立法联系点

所彰显的中国特色社会主义民主的

深意。

人民群众的真实意愿
渗透于法律条款中

中国共产党领导下法治中国建设

的出发点和最终归宿———“以人民为

中心 ”。

如今， 立法联系点开在了百姓家门

口，人人可参与神圣的立法环节。 “我见

证了全国人大重视和采纳大家的意见，

民主有了实在的获得感。 ”65 ?的虹桥

街道伊犁居委会老主任朱雅月自 2015

年起便担任街道基层立法联系点信息

员，五年来，她几乎参加了每一场立法征

询会。

2021 年新年伊始 ，《中华人民共和

国反食品浪费法（草案）》《中华人民共和

国军人地位和权益保障法（草案）》意见

征询会在街道召开， 朱雅月和老朋友们

再度相聚。
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